

Einleitung.

Es war am letzten Tag im Jahr, am 31. December. Draußen lag hoher Schnee, und an den Fenstern waren Blumen gefroren. Der Wind heulte und wimmerte durch die Fesen, doch im Stübchen der Familie — war es warm und freundlich. Die Mutter saß mit ihren drei Kindern, August, Eduard und Emma um den Tisch; sie hatten ein einfaches Abendessen eingenommen und waren sehr vergnügt.

„Mutter,“ riefen die Kinder, „wir wollen bis um zwölf heute aufbleiben und das neue Jahr begrüßen; du hast uns diese Freude noch nie gewährt.“

„Ihr werdet aber sehr müde werden,“ sagte die Mutter, „es ist noch kaum acht Uhr, und was wollet ihr bis um zwölf treiben?“

„Wir wollen Blei gießen, und du verkündest uns die Zukunft daraus,“ riefen die Kinder.

„Erst in der zwölften Stunde darf das Blei gegossen werden,“ sagte die Mutter.